



BANCO CENTRAL DE BOLIVIA
ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA

Nota de Prensa
NP 09/2015
04 de marzo de 2016

**ORGANISMOS DESTACAN FORTALEZA DE BOLIVIA PARA ENFRENTAR LA
CRISIS INTERNACIONAL**

Cuatro organismos internacionales aseguraron que Bolivia está preparada para afrontar la crisis financiera externa debido a que durante los últimos 10 años ahorró recursos en las reservas internacionales netas (RIN).

El presidente Evo Morales y su gabinete económico se reunieron el miércoles 2 de marzo con expertos del BM, Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), CAF-Banco de Desarrollo de América Latina y Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con quienes evaluó el contexto internacional y nacional.

El director del Banco Mundial (BM) para los países andinos, Alberto Rodríguez, manifestó que el país tendrá que evaluar a qué “ritmo” estas “reservas” servirán como inversión pública y cómo lograr que el sector privado contribuya para generar empleos, empresas y mantener la tendencia de la reducción de la pobreza.

“Bolivia tiene la suerte de haber ahorrado durante el ciclo de commodities a buen precio y a gran demanda, ahorró muchísimo y eso le permite enfrentar este nuevo momento (de crisis internacional) con mucha más tranquilidad que muchos otros países de la región y fuera de él”, informó Rodríguez.

SUGIEREN PRUDENCIA EN GASTOS

Los expertos de organismos internacionales recomendaron al Gobierno actuar con “prudencia” ante la caída de los precios internacionales de las materias primas, principalmente del petróleo.

“La conclusión fundamental es que, a pesar de tener Reservas Internacionales Netas (RIN), hay que ser prudentes en el camino a recorrer y hay que entender que hay una nueva normalidad; que el ajuste y el contexto económico global no son inmediatos y de corto plazo, sino que es un contexto de ajustes, cambios en las condiciones globales del comercio, (que son) bastante, bastante más de largo plazo”, enfatizó el director del BM para los países andinos.

No obstante, precisó que el Banco Mundial no discutió las medidas que debe aplicar Bolivia, sino que compartió lo que se aplica en otros países como Asia, en el Golfo Pérsico y en el resto de América Latina. Dijo que las "opciones son muchas".

También remarcó que Bolivia es un país que planificó muy bien las políticas macroeconómicas y tiene reservas y ahorros que le permiten enfrentar con cierta comodidad el panorama actual.

"Cada país escoge la forma de enfrentar este contexto; tenemos la certeza de que Bolivia lo hará con sus posibilidades y creemos que será un camino que no es fácil, pero que será exitoso", aseguró.

PLANTEAN ELEVAR PRODUCTIVIDAD Y REFORZAR INVERSIÓN

Las entidades multilaterales CAF, CEPAL, BID y BM sugirieron al Gobierno elevar la productividad agrícola, fortalecer la inversión privada y articular las cadenas productivas, además de seguir impulsando la inversión estatal y diversificar la economía, con el objetivo de afrontar la crisis externa.

"Todos los organismos nos han recomendado continuar impulsando el crecimiento de la economía con la inversión pública, fortalecer la inversión privada y articularnos a cadenas productivas en lo cual estamos trabajando", informó el ministro de Planificación del Desarrollo, René Orellana.

Orellana mencionó que los organismos multilaterales han felicitado la fortaleza y el crecimiento de la economía boliviana impulsado principalmente por la inversión estatal. "Los organismos afirmaron que Bolivia es un país que está creciendo vigorosamente después de Panamá".

BOLIVIA SE PERFILA COMO LA MEJOR ECONOMÍA DE LA REGIÓN

En un escenario de crisis internacional caracterizado por la baja en los precios de las materias primas, Bolivia se encamina nuevamente y por cuarto año a liderar el crecimiento económico entre los países de Sudamérica.

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Luis Arce Catacora, señaló ayer en Bolivia TV que las proyecciones de crecimiento del país son las más altas en la región.

El Presupuesto General del Estado (PGE) prevé un crecimiento del 5,01% del Producto Interno Bruto (PIB) para 2016.

“Éste sería el cuarto año que Bolivia tendría el más alto crecimiento respecto a los países vecinos”, remarcó el Ministro.

La autoridad recordó que en 2015 el PIB registró un crecimiento del 4,8%, que fue el más alto en la región por segundo año consecutivo, tomando en cuenta que en 2014 alcanzó a 5,5%.

En 2009, en un contexto internacional adverso, por primera vez Bolivia encabezó el crecimiento en la región con 3,4%.

Arce Catacora sostuvo que las proyecciones de los organismos internacionales indican que en esta gestión el Estado boliviano continuaría en la vanguardia del crecimiento económico regional.

“Eso es muy importante porque muestra que el modelo económico funciona (...) que repercute en la estabilidad económica, política y social, una trilogía que no se puede encontrar en los países de la región en este momento”, destacó el ministro Arce Catacora.

UNIÓN EUROPEA ENVIDIA LA ECONOMÍA BOLIVIANA

El embajador de la Unión Europea (UE) en Bolivia, Timothy Torlot, calificó como impresionante el crecimiento económico que logró Bolivia en los últimos 10 años con un promedio del 5%, lo cual genera envidia en los países europeos.

El diplomático manifestó que para mantener este nivel de crecimiento conforme a las previsiones establecidas en el Plan de Desarrollo Económico y Social (PDES) 2016-2020 se requerirá de inversión privada.

“Bolivia ha logrado niveles impresionantes de crecimiento en los últimos 10 años en niveles de crecimiento del 5% promedio al año, que es la envidia de Europa, pero para sostener este nivel de crecimiento (...) van a necesitar el impulso del sector privado en este país, más allá de la industria de los hidrocarburos, porque los precios están bajos”, manifestó.

BANCO CENTRAL DE BOLIVIA